

# EL CORREO LATINO

Periódico independiente fundado en 1914 con el nombre de "El Correo del Atlántico"

AÑO V

San José, Costa Rica, Centro América, Domingo 10 de marzo de 1918

NÚMERO 208

## VOLUNTAD DE HIERRO

Aquella fe capaz de mover montañas de que nos hablan las Sagradas Escrituras, que no es otra cosa más que una firme y serena confianza en sí mismo, va a obrar en la hermana República de Guatemala el milagro de convertir en una ciudad moderna y floreciente el hoy páramo de dolor y tristeza donde antes estuvo asentada la hermosa metrópoli centroamericana. Para esta obra de titanes, en los azarosos tiempos porque atravesamos, en lo más agudo de la universal crisis que conmueve el mundo, hace falta la energía, la tenacidad, la voluntad de hierro que son dotes características en el ilustre guatemalteco que en hora tan aciaga—y al mismo tiempo tan providencialmente—rige los destinos de aquel pueblo heróico, que en medio de su infortunio ha tenido la suerte de conservar a su cabeza al prestigioso estadista a quien debe la mayor parte de sus adelantos y bienestar.

La información cablegráfica llegada antier nos da la noticia, ya esperada por cuantos conocíamos los tesoros de energía y amor a su país que adornan al Licenciado don Manuel Estrada Cabrera. Era de esperarse que pasados los momentos más angustiosos de la catástrofe, que restañadas las heridas de la hecatombe, y atendidas las más urgentes necesidades de momento, cual la de dar albergue provisional primero y definitivo más tarde a centenares de miles de almas, a las que hubo de distribuir en diferentes zonas del país, y para las que hubo de buscarse adecuada ocupación, atenciones en las que el Licenciado Estrada Cabrera se prodigó, procediendo personalmente, como él acostumbra, a ordenarlo y vigilarlo todo, a estar en todas partes, y a proveer a todo; descansado decimos, de estos sagrados deberes, el ilustre estadista guatemalteco ha pensado en reconstruir lo destruido, en convertir las ruinas de Guatemala en una ciudad moderna y hermosa, mejor que la que antes fué capital de la República. La serie de terremotos que destruyeron la capital centroamericana pudieron pulverizar enormes bloques de piedra, de granito, reducir a polvo soberbios edificios, convertir en informe montón de escombros una ciudad bella y floreciente. Pero esos cataclismos no pudieron doblegar la voluntad enérgica y viril del noble pueblo guatemalteco, y solo han servido para acrisolar los quilates de bondad

que atesora ese pueblo hermano, y para poner a prueba las altas dotes de su ilustre gobernante.

El señor Estrada Cabrera en su mensaje al Congreso guatemalteco le recomienda la reconstrucción de una ciudad moderna en el mismo sitio en que estuvo emplazada la destruida, la suspensión por cinco años del cobro de impuestos, y la libre importación de materiales de construcción.

Para quienes conocen el modo de ser del señor Estrada Cabrera, la consagración que ha hecho de su vida y energías al adelanto y embellecimiento de Guatemala, no es necesario explicarles lo que en boca de él significa "la reconstrucción de una ciudad moderna". Antes del terremoto, o mejor dicho, de la serie de terremotos que dieron en tierra con Guatemala, era esta ciudad no solo la más bella y populosa de Centro América, sino una de las que por el número de sus habitantes, su clima envidiable, sus hermosos edificios, sus artísticos monumentos, sus espaciosos boulevares, sus bellos parques y otros muchos atractivos, ocupaba un lugar envidiable entre las principales ciudades hispano-americanas. Hoy de ella sólo queda el Templo de Minerva, el monumento de la Fama, y el monumento de la Patria....

- Pero, no importa.... Ha quedado latente la virilidad del noble pueblo guatemalteco. Está de pié su ilustre gobernante, el mismo que colocó a Guatemala en un lugar envidiable entre los más adelantados pueblos de la América hispana y ese ilustre gobernante ha puesto su voluntad de hierro al servicio de una idea, la de reconstruir una CIUDAD MODERNA en el mismo sitio que ocupó la destruida capital.

Y ya veréis de lo que es capaz una voluntad de hierro cuando encarna en un hombre de las dotes del Licenciado Estrada Cabrera, y cuando está secundada por un pueblo laborioso y amante del orden como el guatemalteco.

## ADVERTENCIA IMPORTANTE

Las noticias y artículos concernientes a la guerra europea que se publican en este periódico han sido reproducidas de periódicos de las naciones aliadas en los que se han publicado antes, previa la censura existente en aquellos países.

# PERSEVERANCIA

La perseverancia es la firmeza al proponerse un fin y hacer por alcanzarlo. La sin igual perseverancia de Cristóbal Colón dió por resultado el descubrimiento de América.

Invariablemente, los grandes hechos tienen su fundamento en la perseverancia. El descubrimiento de los modernos remedios sintéticos es una prueba concluyente de este hecho. Miles de experimentados químicos dedican años de paciente esfuerzo a este trabajo. Las Tablettes Bayer de Aspirina son el resultado de semejante perseverancia. Ningún medicamento las supera en su beneficioso efecto en el tratamiento de las enfermedades (reumatismo, resfriados, gripe) y de los dolores que nos atacan de improviso.

Rechazad los sustitutos, esos piratas que hacen presa en los frutos de la perseverancia.



# Cables que no han llegado a Costa Rica

(De "La Estrella de Panamá")

## Sobre la paz entre centrales y ucranianos

La prensa parisina expone sus comentarios sobre la paz separada

París, febrero.—Con relación a la conclusión de paz entre Ucrania y los Centrales "La Victoire" dice que las noticias no le causan regocijo.

"L'Home Libre" indica que los ucranianos están trazando un camino peligroso y entregando su país, que es rico en recursos, a la explotación alemana.

"L'Action Francaise" dice: "El derecho de los pueblos de disponer de sí mismo ha recibido su primera aplicación infelizmente y está más en conformidad con nuestros temores que con nuestras esperanzas, pues el primer uso que hará este pueblo de su recién ganada libertad será el de entregarla a la esclavitud."

"Le Gaulois" considera que la rendición ucraniana confirma la opinión de que Alemania hace un esfuerzo para llegar a Odessa.

"Le Figaro" considera que la paz concluida es artificial y que no es duradera.

"Le Matin" predice que pasarán largos meses antes que Alemania coseche los beneficios económicos de esta paz.

Nunca experimentará usted bienestar si sufre estreñimiento. Esto hará estas mal humorado e irritado.

Evítelo usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Todos los droguistas y farmacéuticos las venden.

## Rusia se retira en definitiva de la guerra.

En su proclama Trotzky dice: camaradas! las negociaciones de paz han concluido.

Londres, febrero.—La confirmación oficial de la noticia del retiro de Rusia de la guerra se recibió hoy por medio de un despacho inalámbrico procedente de Petrogrado. La proclama está firmada por Trotzky, dice así: "Camaradas! Las negociaciones de paz con los Poderes Centrales han concluido. Los capitalistas alemanes banqueros y propietarios de tierras, apollados por la llamada cooperación de las clases medias anglo-francesas, sometieron condiciones tales que no pudieron ser suscritas por la revolución rusa.

El Gobierno austro alemán deseaba poseer los países y pueblos vencidos por la fuerza de las armas pero nosotros no podíamos firmar una paz que trajera tristezas, opresión y sufrimientos a millones de obreros; tampoco podíamos continuar una guerra que fué co-

menzada por los capitalistas del Czar.

Dijimos saber a los soldados austro alemanes quienes los han llevado al campo de batalla y cual es la causa de la lucha, así como también que nosotros hemos rehusado pelear con ellos.

La orden de la demovilización del ejército ordena el retiro de las tropas de las trincheras y la concentración en la retaguardia para luego comenzar el transporte hacia el interior del país.

El Gobierno pide a los soldados que esperen con calma el regreso a sus hogares y les pide que traigan consigo el material de artillería que ha costado billones de rublos."

## La desmovilización antes de firmarse la paz.

Rusia parece un oso que ha recibido fuerte golpe en la cabeza.

Amsterdam, febrero.—El corresponsal del "Tageblatt" en el Cuartel General austriaco envía el siguiente despacho con relación a la retirada de Rusia de la guerra: "Mucho antes de la declaración de la paz por Trotzky había empezado la desmovilización de los ejércitos rusos. En la región de las fronteras ucraniana y rumana

## LA CAUSA DE MUCHAS ENFERMEDADES



Recrecimientos debajo de los ojos y en las pantorrillas, piernas, brazos y abdomen. Significan hidropesía.

La congestión o inflamación de los riñones causa generalmente un dolor palpitante por detrás en la cintura, punzadas al empujarse o agacharse, dolor de espalda, luego es casi seguro que se desorganice la acción de los riñones y cause frecuentes orines, aunque sean pocos a la vez; se siente ardor y dolores, pesantez y los orines parecen fangosos, con sedimentos y de color obscuro. Cuando se interrumpe la circulación de la sangre, o se atrasa en parte, a causa de la inflamación de cualquier riñón, las sustancias tóxicas y venenosas el ácido úrico especialmente se acumulan en la sangre, y se hace imposible una buena salud. Con el tiempo el ácido úrico endurece las arterias, retrasa la circulación de la sangre y causa la hidropesía, (véanse los síntomas en el grabado) arenilla, piedra y otros graves males que pueden traer muy malas consecuencias.

Las Pildoras de Foster para los riñones son las mayormente usadas, las mas recomendadas y las que mas éxito han alcanzado entre todas las medicinas empleadas en combatir las enfermedades renales. Son el mejor remedio para los que sufran de hidropesía, arenilla ó piedra, desórdenes urinarios, afecciones de la vejiga, etc., porque atacan directamente la raíz de dichas enfermedades; los riñones.

### PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES,

Lomos, espalda y cintura, Hallan en ellas su cura.

De venta en todas las boticas. Enviaremos muestra gratis, franco porte a quien la solicite.

FOSTER-McCLELLAN CO. (10) BUFFALO, N. Y., E. U. de A.

encontramos 18 cuerpos de ejército del octavo ejército ruso, los cuales habían hecho un último esfuerzo para romper el frente rumano, pero fueron rechazados y cruzaron la frontera austriaca cerca de Radautz.

M. Sytin dijo: "Rusia parece un oso que ha recibido un fuerte golpe en la cabeza, y que ha perdido mucha sangre, pero que solamente está aturcido y se recobrará pronto. Muy pronto los rusos tendrán otro gobierno monárquico, y créame, eso es lo que ha deseado Rusia hace mucho tiempo.

De Lenine y Trotzky gusto personalmente y es interesante conversar con ellos sobre grandes problemas del mundo cómodamente al lado de hoguera, pero no puede hacerse nada con ellos con relación a los asuntos prácticos de la vida. Lo mejor que han hecho los bolsheviks ha sido la abolición de la diplomacia secreta; la cual es responsable por la guerra.

No fué por mera casualidad por la cual Ucrania fué la primera en hacer un tratado de paz, porque ella es fuertemente anti-bolshevik y el movimiento muy pronto asumirá una forma más tangible."

## Acción judicial contra "The Morning Post"

Publicó un artículo que fué rechazado por el censor y luego publicado en forma distinta.

Londres, febrero.—Hoy se presentó acción judicial contra "The Morning Post" y contra el Coronel Repington, acusándolos de violar la ley sobre defensa del Reino.

En la Cámara de los Comunes el Hon. Bonar Law anunció que a ambos se les procesará por publicar información referente al trabajo hecho por el Consejo Supremo de Guerra Inter-aliado durante su reunión en Cersailles.

El artículo por el cual se hace la acusación fué sometido al censor, quien negó permitir su publicación y después el mismo artículo fué publicado en forma distinta sin ser sometido al censor.

## Sobre la situación de comestibles en Italia

A fines de enero. 6 meses después de la cosecha Italia afronta una alarma

Nueva York febrero.—Despacho de Washington para "The Evening Mail" dice que la declaración sobre las condiciones de comestibles en Italia, es la siguiente: "A fines de enero, seis meses después de la cosecha, Italia afrontó una alarma debido al agotamiento rápido de las reservas de granos y harina, pues solamente se importó medio millón de toneladas de setiembre a diciembre y durante el mismo

## FERROVIM

(MARCA DE FABRICA)

**TONICO PARA HOMBRES Y MUJERES**

Para las personas débiles, gastadas, nada es mejor que—

### "FERROVIM"

Produce sangre rica. Tonifica. Hace sentir que la vida merece vivirla.

## FERROVIM & CINCHONA

Para quienes necesitan tonificarse. Esta preparación es especialmente útil después de fiebres y enfermedades palúdicas en general.

DAVIS & ELBA PHARM. CO. QUIMICOS MANUFACTURERS N.Y. N.Y.

período el consumo fué de millón y medio de toneladas. La entera producción interna de este año llega solamente a un poco más de tres millones de toneladas y ya la mitad ha sido consumida por la población en tres meses, por consiguiente es necesario depender de las importaciones por 6 meses.

Desgraciadamente, por la reciente invasión, cantidades de cereales reservadas para el ejército y existencias privadas en los territorios invadidos, fueron perdidas completamente, por lo cual quedaron reducidas las provisiones obtenidas. Al mismo tiempo hay que agregar el cuidado que se debe a los refugiados.

Para demostrar la gravedad de la situación se podrá observar que aun las pequeñas cantidades obtenibles apenas

## La Debilidad Impedia El Sueno A Esta Mujer

Se curo con el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham

North Oxford, Mass.—"Había perdido tres niños y estaba tan achacosa y débil que no podía dormir por las noches. Todo lo que comía se me indigestaba y a veces no podía ver; estaba sumamente nerviosa y me era imposible trabajar, pues si comenzaba a barrer me sentía tan cansada que tenía que suspender el barrido y acostarme. Un día leí en

un periódico el testimonio de una mujer que tenía los mismos síntomas que yo sufría y se mejoró con el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham. Tomé su medicina y me es grato manifestarle que estoy bien y que he dado a luz un niño. El es mi "bebé Pinkham". Siempre tengo una botella de su Compuesto en casa."—Sra. PETER MARCO, Box 54, North Oxford, Mass.

Falta de sueño, indigestion, debilidad y nerviosidad son síntomas que indican poca vitalidad del organismo femenino, y por consiguiente lo que se necesita para combatir esto son las propiedades tónicas y fortalecedoras de las buenas hierbas y raíces que se usaban antiguamente las cuales contiene el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham. Toda mujer que esté en iguales condiciones que estuvo la Sra. Marco debe hacer uso de este remedio.

Para consejo gratis respecto a cualquier sintoma molesta y pertinaz, escriba (confidencial) a Lydia E. Pinkham Medicine Co., de Lynn, Mass.

pueden ser distribuidas entre las diferentes provincias debido a que no hay carbón y a que las dificultades del transporte son muy complicadas.

No sería sabio retirar las existencias de reserva del consumo local, porque podría provocar disturbios locales si el pueblo dice que le fué quitado su sustento.

Debido a estas consideraciones, durante los meses de Diciembre y Enero muchas Provincias no recibieron las cantidades de granos señaladas por las tarjetas de pan y muchas comunas, como las de Cosenza, Catanzaro y Reggio, las cuales están faltas de productos locales fueron dejadas a veces completamente sin pan por semanas.

Cualquiera conociendo este país se hará el cargo de que el pueblo tendrá que nutrirse casi completamente de naranjas y de hierbas, pero aún algo más impresionante podrá resultar en la situación.

La única solución de este problema es la importación de granos, y no vale la pena ocultar la verdad de que si esta esperanza fracasa, se teme resultarán males muy serios.

Los aliados han pedido a los Estados Unidos que envíe 1,600,000 toneladas de granos a Italia y para sus necesidades de Enero y Febrero 700,000 toneladas fueron embarcadas, quedando aún por embarcar

900,000 toneladas. Los Estados Unidos debe concluir esta empresa y todas las naciones aliadas deben entender que debemos cuidar de la situación de Italia."

### Toneladas de barcos construidas en la G. B.

Londres, febrero.—En la Cámara de los Comunes el Hon. Bonar Law anunció que durante el año de 1917 se construyeron en la Gran Bretaña barcos con una capacidad de 1.163 474 toneladas de otros países.

### "No es la paz sino la espada" dice el editorial

"The Morning Post" en su editorial de hoy rechaza las insinuaciones de Lord Northcliffe

Nueva York, febrero.—Despacho especial de Londres para "The New York Times," dice que "The Morning Post" en su editorial de hoy intitulado "No es la paz sino la espada", rechaza las insinuaciones de Lord Northcliffe a la prensa por la demostración ocurrida el martes en la Cámara de los Comunes cuando un miembro pacifista dijo que la Cámara demostró descontento con respecto a Lloyd George, porque

ha estado usando métodos que no son británicos ni bien calculados para ganar la guerra.

Dice: "Lloyd George cometió el error aunque hubiera podido calcular con su fidelidad personal sobre cualquier curso que tomara.

No una sino muchas veces, ha sido burlada la opinión pública y todo estaba bien con el principio del Gobierno cuando la cuestión de hombres para el ejército se hizo urgente. En el otoño pasado lo descuidó, demostró falta de valor británico y entonces se permitió atacar a los jefes del ejército y permitió que también los atacaran los que lo apoyan y entonces la prensa demostró falta de equidad británica.

Si los jefes del ejército eran culpables, había un curso simple que podría seguir, y es el de reemplazarlos por nombres mejores, pero prefirió trabajar con corrientes bajas contra el poder de estos y contra su autoridad, se rodeó de sicofantes y equivocó su aplauso interesado por la voz de la nación. Equivocó a la prensa y al público y a Walton Heath por Inglaterra. Por esto y no por deseo de paz resultó la demostración en la Cámara de los Comunes que fué una indicación de censura.

Lloyd George podrá seguir dos cursos: podrá continuar tratando de silenciar la crítica honesta, tratando de cambiar

el candor desinteresado en adulación interesada, o podrá seguir un curso mejor y reconciliarse con la nación, desechando a sus malos consejeros y apoyando a sus servidores que merecen confianza. Pero el Premier se equivoca si considera que la paciencia no está limitada y si se considera como indispensable. La demostración ocurrida en la Cámara no es debida a deseos de que sea derrocado, por el contrario, si hay algo que desea el país es un Gobierno estable.

### Lo que se necesita para una buena paz

Todo lo que el Canciller Imperial dice que se necesita

Amsterdam, febrero.—Decreto del Canciller Imperial, concluye: "Desafiamos la angustia y privaciones para que nuestro pueblo pueda esperar, con la ayuda de Dios y con suma confianza, la realización de una buena paz. Empero, para esto debemos tener una disciplina seria, unidad interna, una sumisión de buen grado a los requisitos de nuestros propósitos comunes, estar listos para soportar los grandes sacrificios, confianza en nuestro carácter de invencibles y la unión de todas nuestras fuerzas, para nuestro gran propósito asegurando por medio de nuestros brazos un futuro fuerte y seguro para la patria. Que Dios nos ayude a obtener este fin."

Millares de hombres y mujeres padecen de estreñimiento. A menos que se combata se convierte una enfermedad seria. Pruebe las PÍLDORAS DE DAVIS PARA EL HÍGADO y librese de este sufrimiento.

### La escasez de pan en Francia

París, 28.—Dice Charles Humbert en "Le Journal":

"Las declaraciones hechas en la Cámara por los más autorizados representantes causan profunda tristeza. Estamos en plena crisis del trigo; hasta el verano próximo no tenemos otra esperanza de disminuir sus efectos que el recurso de las importaciones, cada vez más extendidas y cada vez más difíciles.

"Comparada con nuestras necesidades que el Ministro del Ramo ha evaluado en ochenta y seis millones de quintales, la producción francesa no ha llegado este año a cuarenta millones de quintales. La escasez nunca ha sido tan cruel como ahora. La cosecha de 1916, ya muy deficiente, había llegado a cincuenta y ocho millones de quintales. Si la disminución se acentuara más todavía el año próximo, la situación, ya muy grave, sería desesperada.

"Nuestra imprevisión ha consistido en un exceso de confianza. Frente a enemigos que habían pensado en todo: en armamentos, finanzas y aprovi-

## DOCTOR ESPECIALISTA

AMPARADOR DEL SEXO FEMENINO

Dedicó su vida al estudio de los dolores del alumbramiento y las dolencias femeninas.

Millares de señoras y señoritas de los Estados Unidos y del extranjero, pueden decir que deben la buena salud y felicidad que disfrutan al uso oportuno de la espléndida medicina del Dr. J. H. Dye, especialista eminente en la obstetricia y las dolencias femeninas.



(Para las niñas q. comienzan a entrar en el estado de mujer)

Valiosos certificados de encomio de prominentes Médicos y Parteras que prescriben y administran a sus enfermas tan famosa medicina.

El Dr. H. R. Koen de la Facultad de Medicina de París, de Port-au-Prince, Rep. de Haití, CERTIFICA: "He prescrito a mis enfermas el Compuesto Mitchella habiendo obtenido admirables resultados en los siguientes casos: Para calmar los dolores frecuentes durante el embarazo y el parto, flores blancas, menstruación dolorosa y como tónico reconstituyente. Lo recomiendo a las señoras y señoritas q. sufren de iguales dolencias."



(Para la señora q. está entristecida porque le parece imposible ser madre.)

El Dr. L. Guillerme de la Facultad de Medicina de Buffalo, N. Y., E. U. de A., CERTIFICA: "Me complace en atestiguar que el Compuesto Mitchella del Dr. J. H. Dye, que prescribo y administro a mis enfermas para aliviar los dolores del parto y corregir las irregularidades mensuales, me ha prestado los mejores servicios. Lo recomiendo a las señoras y a las jóvenes que padecen de iguales dolencias."

La distinguida Sra. Concepción D. Benavides (Partera Profesional) de Juno, Texas, E. U. de A., CERTIFICA: "He probado el Compuesto Mitchella en una de mis enfermas próxima a dar a luz y surtió tan maravilloso efecto, que en menos de 15 minutos, la enferma quedó fuera de todo peligro dando a luz un hermoso niño. Como Partera que soy no dejaré de aconsejario a todas las personas de mi SEXO."

La respetable Sra. Vve. C. Palsen, (Partera) con Diploma de la Policlínica Pean, de Port-au-Prince, Rep. de Haití, CERTIFICA: "He obtenido admirable éxito con el Compuesto Mitchella, tanto para hacer desaparecer el malestar del embarazo, como para facilitar el parto y dar leche en abundancia a la madre. Lo recomiendo a las Sras. encinta y a las jóvenes q. sufren de menstruación difícil."

La Sra. Leonidas Rumínot A, (Matrona) de Temuco, Rep. de Chile, dice: "Hago presente que el Compuesto Mitchella del Dr. J. H. Dye que he recetado a mis enfermas, ha dado muy buenos resultados por lo que continuamente lo estaré usando y recomendando a mis pacientes."

NOTA: Si estas son sus cualidades esenciales, ¿por qué no queda Ud. convencida como otras señoras y señoritas que han sentido sus beneficios, si Ud. también puede hacerlo como las demás? Además, es un remedio que tiene la propiedad de prevenir las enfermedades del sexo, antes que ellas puedan desarrollarse, combatiéndolas victoriosamente. Las señoras no deben olvidar que el Compuesto Mitchella, es un remedio inofensivo que propicia el feliz advenimiento del ser que aspiran las madres. No solamente contribuye al rápido y absoluto restablecimiento después del parto, sino que proporciona a la madre ponerla en condiciones de amamantar su niño ofreciéndole abundante alimento de su pecho. Comience cuanto antes la primera prueba y observe los resultados. Es de substancias vegetales y absolutamente inofensivas. Pídalo en las Boticas y Droguerías e insista en que el Sr. Boticario le dé el Compuesto Mitchella. DR. J. H. DYE MEDICAL INSTITUTE, Buffalo, N. Y., E. U. de A.



(Para las jóvenes débiles, nerviosas o demacradas.)



(Para la señora embarazada y para la madre q. está criando.)

## Las Personas Nerviosas

que hacen uso de patentes de drogas excitantes ó preparaciones á base de alcohol que no hayan sido recetadas por un médico-facultativo

## Cometen Un Desatino

pues el estímulo que tales remedios producen es puramente pasajero, y á la larga agravan el mal.

## El sistema nervioso suele componerse

evitando toda clase de excesos, cuidando la nutrición y enriqueciendo la sangre. A esto contribuye grandemente unas semanas de tratamiento

## con la Emulsión de Scott

que estimula el organismo de la única manera lógica:

Abasteciéndole mayor nutrición.



La legítima Emulsión de Scott se halla de venta en todas las Boticas del orbe.

sionamientos, nosotros nos hemos complacido en la improvisación. Creíamos que la libertad de los mares sería suficiente para todos. Del mismo modo que habíamos encontrado muy natural interrumpir el trabajo en nuestros arsenales y nuestros talleres de artillería, no hemos sentido ninguna emoción pensando que nuestra agricultura estaba en vías de ser paralizada. Ni siquiera hemos pensado, como lo han hecho nuestros adversarios, en constituir existencias de provisión, cuando todavía los transportes eran fáciles y baratos.

"Hoy en día el trigo extranjero nos cuesta en nuestros puertos casi cien francos, y nuestros agricultores no reciben más que cincuenta francos por el suyo.

"Me parece que hubiera sido posible, aun manteniendo el excelente principio del pan vendido barato, pagar mejor a nuestros cultivadores, cargando la diferencia en cuenta del presupuesto, del mismo modo como el presupuesto hace suya esta diferencia cuando se trata de trigo de importación. Así nuestras cosechas hubieran sido más abundantes y nuestras compras en el extranjero menores; nuestro oro se hubiera quedado en Francia y hubiera servido a la obra de la más alta utilidad nacional, que es el fomento de la agricultura.

"Pero nada de esto se ha hecho, y nuestro hermoso país, que poco más o menos podría bastarse a sí mismo, no produce siquiera la mitad de lo que necesita. Además, hay dos millones y medio de hectáreas de tierras excelentes que están sin cultivo.

"¿No es una vergüenza saber que el rendimiento por hectárea en los campos fríos de Alemania, científicamente explotados, eran en 1913 casi el doble del nuestro, a pesar de la excelencia de nuestro suelo y lo benigno de nuestro clima?"



## ¡Qué Guapo

y fresco está siempre el Señor —todas piensan al verle pasar. Nunca se hace viejo. "¿A qué es debido que a pesar de su edad se mantiene fuerte y alegre como en su juventud?" Pregúntenselo y les contestará que son las

## Píldoras Rosadas del Dr. Williams

que purificando su sangre y enriqueciéndola de glóbulos rojos comunican a todo su cuerpo el vigor que se manifiesta en su rostro, siempre feliz y sonriente. Acaso V., lector o lectora, es uno de los millares que no cuidan de mantener pura y rica su sangre (la fuente de vida) y se sienten viejos prematuramente y están cansados de vivir y hastiados del mundo cuando debieran gozar de la vida a llenos pulmones. Rejuvenézcase.

¡Cómpralas Hoy Mismo!

## PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

CONSTIPACION BILIOSIDAD

## PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

DOLORES DE CABEZA PALIDEZ

## PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

INDIGESTIONES DISPEPSIA

PURO, SEGURO E INOFENSIVO PARA EL USO DEL HOGAR

DAVIS & LAWRENCE CIA., QUÍMICOS MANUFACTUREROS NUEVA YORK, N. Y.

## DOMINE Esa TOS



que es la señal de alarma de la naturaleza para indicarle que su garganta, pulmones o tubos bronquiales están infestados. Elimine la causa de ella antes que se le arraigue y se desarrolle en una afección seria y peligrosa.

La tos indica algún punto débil. Ponga Ud atención

a esta alarma. Puede Ud estar sano y fuerte, pero si a la tosesita no le da una pronta atención y la cura por completo, bien puede convertirse en dominante y fuera del control de Ud.

## BALSAMO de ALLEN

Para TOS y CATARROS

ES EL QUE SE INDICA SIEMPRE

Davis & Lawrence Co., Proprietarios y Fabricantes, Nueva York

## EDGAR KNÖHR Y COMPAÑIA

## San José - Limón

Ventas al por mayor y al detal

## LA FAMOSA

## NEW HOME

Goza de fama de ser la mejor máquina de coser

W. STEINVORTH & Hno.

San José, Puntarenas, Limón y Alajuela

## AZUCAR

Pida usted siempre azúcar en los Ingenios de VICTORIA O ARAGÓN y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica; al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente al Royal Bank, Calle del Comercio. En Limón, frente al mercado.

GUILLERMO NIEHAUS

Suscríbese a "El Correo Latino"

Imprenta "El Pueblo"—Calle 2ª—Sur.